
 

Protokoll der 14. Generalversammlung des SAC Saas 

3. November 2006 im Hotel Metropol Saas-Fee 

Vorsitz: Anthamatten German 
Protokoll: Zurbriggen Diana  
Anwesend: 83 Mitglieder 

Begrüssung 

An der 14. GV des SAC Saas begrüsst der Präsident German 
Anthamatten die Rekordzahl von 83 Mitgliedern, welche der 
Versammlung ihre Präsenz erweisen. Im Speziellen richtet er einen 
Gruss an die Delegation aus Zermatt und diejenigen, welche von 
weiter her angereist sind. Er entschuldigt den Gemeinderat aus Saas-
Fee, der heute Talratsitzung hat. Wir haben jedoch einen Vertreter 
der Gemeinde im Vorstand in der Person von Rasso Bumann. 
Ausserdem haben sich etwa 20 Mitglieder entschuldigt, die er 
namentlich erwähnt. Zur Traktandenliste hat niemand etwas 
einzuwenden. 

Wahl der Stimmenzähler 

Die vom Präsident ernannten Stimmenzähler Anthamatten Samuel 
und Kalbermatten Hilda werden von der Versammlung bestätigt. 

Protokoll der GV vom 4.11.05 

Das Protokoll der GV 2005 konnte im Internet unter den 
Tourenberichten 2005 nachgelesen werden. Ausserdem bestand die 
Möglichkeit, es beim Präsidenten einzusehen. Da keine Fragen und 
Ergänzungen vorliegen, wird es genehmigt. 

Jahresbericht des Präsidenten 

German Anthamatten beginnt seinen Bericht mit den positiven 
Werten, welche einen Verein bestimmen, nämlich gute 
Kameradschaft und Zusammenarbeit. Er dankt allen und ist 
überzeugt, dass die Einleitung des Vereinsjahres mit dem 
Nikolausabend in den Brend ein gutes Omen dafür ist. Im Weiteren 
erwähnt der Präsident: 
"Der Eiskletterweltcup 2006 war perfekt". Dies sind Lobesworte 
von Hanspeter Sigrist, Chef Leistungssport SAC, welche dieser an 
Michi Schwarzl in einem Dankesschreiben zukommen liess. Der 
SAC Saas hatte die Isolationszone inne und erhielt 1000 Fr. 
AV Bern: Das Reglement zur Aus- und Fortbildung der 
Tourenleiter wurde angenommen, ebenso das überarbeitete 
Hüttenreglement. 

Hier sind einige 
Impressionen 
aufgenommen durch: 

 

Fidelis Zurbriggen 
www.foto-zurbriggen.ch 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 



German vertrat die Sektion Saas an der GV des SAC Zermatt im 
Nov. 05 und an der GV der Kant. J+S und Sport -Toto Kommission 
in Grimisuat 
Der Schutzvertrag Weissmies-Fletschhorn aus dem Jahr 1976 
wurde erneuert. 
Der Präsident freut sich, dass Carla Cathomen und Roberto Arnold 
mit der JO einen Neustart machen wollen.  
Er erwähnt, dass der SAC Saas Spenden für das Gipfelkreuz 
Laggin, den Umbau der Almagellerhütte an den SAC Niesen und 
den Themenweg Geissrück mit der Patenschaft für den höchsten 
Schweizerberg, den Dom, übernommen hat. Für den Themenweg 
bittet er die Mitglieder im nächsten Sommer dort bei den 
Wegarbeiten Frondienst zu leisten. 
Die Eiskletterwand im Fellbach ist fertig erstellt und steht im 
Winter zu unserer Verfügung. 
Der SAC Saas hat 2 GPS mit Karten angeschafft. 
Vier Clubmitglieder haben Ausbildungen abgeschlossen: Bumann 
Kilian als Tourenleiter 2 Winter, Andenmatten Mario und 
Zurbriggen Diana als Tourenleiter 1 Winter sowie Zurbriggen Carlo 
als Leiter 1 J+S Bergsteigen. 
Der Präsident gratuliert den Besteigern des Kilimanjaro und 
Gabriel Voide für seine Erstbegehungen, mit welchen er schon 
öfters Schlagzeilen gemacht hat. 
Der Internetauftritt der Sektion wird immer häufiger genutzt, so 
dass unsere Website letztes Jahr ca 33'000 mal aufgesucht worden 
ist.  
Zum Schluss dankt der Präsident allen Bergführern, Touren- und 
Wanderleitern, den Helfern zwischendurch und dem Vorstand für 
ihren Einsatz und die tolle Zusammenarbeit. 

Berichte der Ressortchefs 

Wintertouren: André berichtet mit traumhaften Bildern von den 20 
Wintertouren mit total 301 Teilnehmern. Es wurden sehr viele und 
sehr schöne Touren durchgeführt, die oft ein anderen Ziel hatten als 
auf dem Programm vorgesehen, da im Winter der Lawinen- und 
Schneesituation besonders Rechnung getragen werden muss. 
Sommertouren: Auch Diana kommt auf 20 Touren für den 
Sommer mit insgesamt 271 Teilnehmern. Mit einem Foto pro Tour 
konnten die Anwesenden sich nochmals oder neu mit der jeweiligen 
Hoch-, Kletter- oder Wandertour befassen. Über jeden Anlass - ob 
Sommer oder Winter - steht übrigens ein detaillierter Bericht im 
Internet unter www.sac-saas.ch/Tourenberichte.  
Information JO: Carla erklärt der Versammlung ihr Ziel, im Herbst 
2007 mit der JO einen Neustart zu wagen. Sie wird im Sommer 
Kurse besuchen und hofft mit Werbung im Internet, in der 
Gletscherpost, im WB und vor allem Mundpropaganda unsererseits 
viele Jugendliche für den Bergsport zu begeistern. Von Ende August 
bis Mitte Dezember sind 7 Anlässe geplant. 
Ice Climbing World Cup: Gabriel Voide berichtet vom Ice-
Climbing WC in Saas-Fee, welcher 2006 besonders erfolgreich war. 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 



Er dankt dem SAC Saas für die Betreuung der Athleten in der 
Isolationszone und erwähnt, dass am 2./3. Februar 2007 der nächste 
Anlass stattfinden wird. Einen Dank richtet er an Dominic, der den 
Schiedsrichterkurs absolviert hat. Gabriel bittet den SAC Saas, 
während des Weltcups einen Oberwalliser Eiskletteranlass zu 
organisieren. Wir werden darüber diskutieren, weil wir im Vorstand 
eigentlich der Meinung waren, keine Wetttkämpfe mehr 
durchzuführen. 

Tourenreglement Beschlussfassung 

Zurbriggen André hat sich aufgrund der immer zahlreicher 
werdenden Interessenten an Touren Gedanken gemacht. Da auch 
das Risiko mit höherer Teilnehmerzahl steigt, haben wir dem bereits 
im Programm Rechnung getragen und eine Höchstzahl Teilnehmer 
bei einzelnen Touren beigefügt. Auf einer A4-Seite ist ein 
Reglement zustande gekommen, das u.a. dem zuständigen 
Tourenleiter die Möglichkeit gibt, über die Anzahl und Fähigkeit 
der Teilnehmer zu entscheiden, und ihn ein wenig für seine 
Auslagen entschädigt. Ausserdem werden 10 Fr. pro Tag von den 
Teilnehmern einkassiert und die Chauffeure erhalten eine 
Entschädigung. 
Nach einigen kurzen Wortmeldungen zum Reglement kommt es zur 
Abstimmung und das Tourenreglement wird von der Versammlung 
angenommen. Das Reglement kann im Internet eingesehen werden. 

Kassa- und Revisorenbericht 

Bumann Rasso verliest seinen Kassabericht speditiv, der mit einem 
Verlust von 65.25 Fr. abschliesst. Der neue Kassabestand lautet 
27'480.25 Fr. Anthamatten Reinhard als Revisor verliest den 
Revisorenbericht und beantragt die Versammlung, den Kassier zu 
entlasten, was die Versammlung einstimmig tut. 

Aufnahme Neumitglieder/Austritte 

Das neue Vorstandsmitglied Brigitte Petrus kann einen 
Mitgliederzuwachs von 45 Personen bekannt geben, was einer 
Zunahme von 11,9 % entspricht. Dem gegenüber stehen 7 Austritte. 
Der neue Mitgliederbestand des SAC Saas ist somit 350.  

Jahresprogramm 2007 

Das Jahresprogramm haben alle mit der Einladung zur GV erhalten. 
Der Präsident erwähnt vor allem den Kurs mit Rettungschef Bruno 
Jelk am 13./14. Januar und André macht auf den Besuch des 
Nidellochs im Februar aufmerksam. Ausserdem wird die GV 2007 
nicht am 2.11. (Allerseelen) sein. Das neue Datum ist noch nicht 
bekannt.  

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 



Ergänzungswahl 

Carla Cathomen wird als JO-Coach einstimmig gewählt und nimmt 
neu Einsitz im Vorstand des SAC Saas. 

Ehrung 

Es liegen keine Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft beim SAC 
vor. Stattdessen ehrt die Versammlung an dieser Stelle den jungen 
Bergführer Gabriel Voide ganz herzlich für seine ausserordentlichen 
Leistungen. Diana Zurbriggen erwähnt 10 seiner speziellsten und 
schwierigsten Begehungen der letzten fünf Jahre. Darin enthalten 
sind viele Erstbegehungen und schwierige Eis- und Kletterrouten in 
den Alpen und die Erstbegehung des Namla Karpo 6316m in Tibet 
2004. Ausserdem amtet Gabriel als erfolgreicher Routensetzer am 
Ice-Climbing WC in Saas-Fee und andern Orten. Als kleine 
Anerkennung kann Gabriel das signierte Buch von Hans 
Kammerlander "Am seidenen Faden" entgegennehmen. Wir alle 
wünschen ihm weiterhin viel Erfolg und Zufriedenheit in seinem 
schönen Beruf. 

Verschiedenes 

Daniel Zurbriggen erwähnt, weshalb kein Oberwalliser Cup im 
Eisklettern mehr stattfindet. Die Anzahl Arbeitsstunden im Voraus, 
die grosse Zahl der Helfer und die immer kleiner werdende Zahl an 
Kletterern an den einzelnen Wettkämpfen (ca.20) stehen seiner 
Meinung nach in keinem Verhältnis zueinander. Er sei grundsätzlich 
nicht dagegen und wenn jemand weiter machen wolle, fände er das 
gut. 200 Fr als kleines Startkapital seien noch in der Kasse.  
Beat Burgener macht auf eine Multivisionsschau aufmerksam. Am 
5./6. Dezember findet diese mit dem Thema Bolivien in 
Leuk/Susten statt. 
Rasso Bumann überbringt die Grüsse der Gemeinde Saas-Fee und 
teilt mit, dass diese den Apéritif im Anschluss an den geschäftlichen 
Teil übernimmt. Wir danken mit Applaus. 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schliesst der Präsident 
um 21.30 Uhr den geschäftlichen Teil der Versammlung und 
wünscht allen einen schönen Abend. 

Saas-Grund, den 5. November 2006 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
Idee und Redaktion: Beat Burgener Webmaster:Robert Glaisen 

 


